

Un drapeau, ce n'est pas seulement un morceau de tissu coloré que l'on agite pendant un match de football. Sa forme, ses couleurs et ses motifs sont souvent destinés à faire passer un message ou une idée. Les premiers drapeaux remontent à l'Antiquité: les Égyptiens portaient des perches en haut desquelles étaient gravés des symboles. Le tissu venait plus tard. Au Moyen Âge, les drapeaux des soldats indiquaient à quel camp ils appartenaient.

La Croix-Rouge est une organisation internationale qui s'occupe des victimes de guerre. Elle a été fondée par le Suisse Henri Dunant en 1863. Elle doit son nom à son drapeau: une croix rouge sur fond blanc, l'inverse du drapeau suisse. Le drapeau symbolise la croix sur laquelle Jésus a été crucifié. Pour les non-chrétiens – et ils sont très nombreux – cela ne signifie pas grand-chose. Un



autre drapeau a donc été créé pour les pays islamiques. La croix est remplacée par un croissant (symbole de l'Islam). Les pays qui ne veulent pas que les symboles sur leur drapeau soient liés à une religion ont choisi une autre forme, sans signification religieuse: le cristal rouge, créé en 2005.

LEXIQUE

- le morceau: das Stück
- le tissu: der Stoff
- agiter: bewegen
- destiner: bestimmen
- le message: die Botschaft
- remonter: zurückgehen
- la perche: die Stange
- le camp: das Lager
- la victime: das Opfer
- fonder: gründen
- devoir: verdanken, schulden, müssen
- le fond: der (Hinter)grund
- l'inverse: das Umgekehrte
- crucifier: kreuzigen
- chrétien: christlich
- créer: (er)schaffen
- le croissant: der Halbmond

Quelles couleurs et quels symboles trouve-t-on sur ces drapeaux ?

La Suisse	...rouge, blanc.....	...croix.....
Israël
La Turquie
La Suède
Le Canada
Les États-Unis
Le Brésil
Ville et Canton de Berne
Les pirates



La reine qui aimait la pizza

DICTÉE: Mange-t-on un drapeau? – Parfois!

La prochaine fois que tu manges une pizza Margherita, dis-toi que tu es en train de manger un drapeau. Cette pizza a été inventée en 1889 par un boulanger italien en l'honneur du roi Umberto et de la reine Margherita. Il a reproduit le drapeau de son pays sur de la pâte à pain, en choisissant du basilic pour le vert, de la mozzarella pour le blanc et de la tomate pour le rouge.

Les mots soulignés sont écrits sur le tableau noir.



Le chef qui prépare la pizza.